
Эффектновогодний

Как я пришел на эконом, 
или знание – сила. 

В один прекрасный день сего года, я, пре-
бывая в трезвом уме и твердой памяти, 
пришел и подал документы для поступле-
ния на экономический факультет ТГУ. 
Теперь назад пути не было. Стр.9

Газета «Эффект» празднует первый 
день рождения и поздравляет с этим 
событием себя, любимую, и всех своих  
читателей! Стр.5

А у нас День рождения!

Новогодняя поэзия на стр.10

Всем привет) Учеба идет, 
все стараются, трудятся, 
играют в снежки, лепят сне-
говиков, катаются на лыжах 
и сноубордах, влюбляются, 
готовятся к различным на-
учным конкурсам, покупают 
подарки на Новый год, пере-
живают из-за сессии и мно-
гое, многое другое. А мы под-
готовили вам этот выпуск! 
Наша газета обновилась  и в 
части содержания и в части 
дизайна! Много работы при-
шлось проделать, прежде чем 
появился этот номер!  Ис-
кренне надеемся, что он вам 
понравится!

От Главного редактора:

декабрь 2010 г. газета Экономического факультета ТГУ 100 экз.

Все могут короли: 
Посвящение 2010

 11 ноября 2010 года, клуб-ресторан «Шаляпин». 
Экономический факультет Томского Государствен-
ного Университета представляет самое фееричное, 
грандиозное, шикарное! Одним словом королев-
ское посвящение ЭФ ТГУ Традиционное посвящние в студенты 

Экономического факультета на стр.3.
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Уголок социолога:
Новый год – это чудесный праздник, 
связанный с надеждами на лучшее 
в грядущем году, с ожиданиями, что 
именно в этом году сбудутся все жела-
ния. Для большинства людей Новый год 
– это самый любимый праздник. Новый 

год называют волшебным, загадочным, 
удивительным, неповторимым, чарую-
щим… Люди ожидают очередного чуда, 
светлой сказки, нового счастья... Этот 
праздник неизменно сопровождается 
радостными хлопотами и заботами. 

Есть такая примета: «Как встретишь 
новый год, так его и проведешь». Я по-
интересовалась, как планируют встре-
тить новый год наши экономисты. Их 
ответы можете увидеть в этом номере.

Елена Ефименко

Твой выбор:
Тебе скучно, и ты проводишь свое время, употребляя алкогольные напитки. Ты убиваешь свое время. Ты никогда не за-
давался вопросом: что полезного ты можешь сделать сегодня. Мне скучно – и я иду в спортзал. Я иду в школу латиноаме-
риканских танцев. Я пишу музыку.  (продолжение на стр. 2)
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Твой выбор

Осенний 
Университетский Бал – 2010

В свободное время ты смо-
тришь телевизор. Знаешь, какое 
выражение приходит мне на ум? 
«Убийца интеллекта». Сериалы, 
реалити-шоу – вот твой корм.  

Я читаю книги. 
Я мыслю.
Я пишу. 

Ты сидишь «вконтакте» посто-
янно, чтобы убить рабочее вре-
мя.

Я открываю его только тогда, 
когда мне что-то нужно.

Интернет должен был дать нам 
свободу. Но все, что он нам дал, 
это поголовная безграмотность, 
албанский язык  и зависимость 
от социальных сетей.

Тебе плохо, и ты используешь 
запрещенные препараты. Никто 
не понимает твою тонкую натуру.

Как же тебе себя жалко.
Когда плохо мне, я начинаю 

бегать по утрам. Я забиваю свое 
время без остатка – водительские 
курсы, второе высшее, обще-

ственная работа, спорт, предпри-
нимательская деятельность. «У 
меня нет времени жалеть себя» 
- говорю я себе сквозь зубы.

Ты безразличен. Тебе плевать 
на то, что происходит вокруг. 
Ведь тебя ждет твой диван, оче-
редная бутылка алкоголя в хо-
лодильнике и бессмысленный 
фильм. А еще сайт знакомств, где 
ты пытаешься познакомиться с 
девушками.

Я любопытен. Я интересуюсь 
всем, что происходит вокруг 
меня. Я знакомлюсь с понравив-
шейся девушкой там, где ее уви-
дел, будь то улица, автобус, или 
какое-то заведение. Я предпочту 
любое занятие распитию водки в 
пустой квартире.

Тебе кажется, что у тебя есть 
друзья. Так ты называешь тех, с 
кем пьешь по субботам. Тех, кому 
ты жалуешься на жизнь, на стра-
ну, на правительство. Знаешь, 
какая фраза приходит мне на ум? 

«Плакаться в жилетку». Конечно, 
тебе эта фраза может показать-
ся нормальной, но, поверь, я не 
имел в виду ничего хорошего.

Мне тебя жаль. Мои друзья – 
это люди, полные энергии, такие 
же как и я. Люди, готовые по-
ставить этот мир с ног на голову, 
если понадобится.

Ты должен выбрать мир, в ко-
тором будешь жить.

Ты можешь остаться в своем 
мирке, ведь это ТВОЙ выбор. 

Но, разве став старым, немощ-
ным человеком, ты не отдал бы 
все, что у тебя есть, всего лишь 
за один-единственный, малень-
кий шанс прожить жизнь по-
другому? 

Исправить все ошибки.
Превратить жизнь из серого 

тумана полузабытых снов в яр-
кую радугу разнообразных впе-
чатлений.

Решать Тебе.
Алексей Хан
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Давно прошло то время, когда 
девушки надевали красивые ве-
черние платья, а юноши – свои 
лучшие костюмы и ехали на бал 
– само олицетворение красо-
ты, роскоши и изящества. В со-
временном мире мы уже почти 
забыли такие танцы, как вальс, 
полонез, па-де-грас, немецкий 
менуэт, бранль…хотя на протя-
жении долгого времени именно 
они составляли основу светских 
вечеров. К счастью, у студентов 
Томска эти слова  вот уже второй 
раз «приобретают» новую жизнь, 
поскольку 26 ноября прошел 

Осенний Университетский Бал 
– 2010, в котором приняли уча-
стие студенты ТГУ (в том числе 
и студенты нашего факультета), 
ТПУ, ТУСУРа и СибГМУ. Не мо-
жет не радовать и то, что участ-
ники бала смогли не только при-
общиться к культуре, этикету, но 
и помогли сделать этот мир чуть-
чуть лучше, поскольку бал был 
организован в целях благотвори-
тельности. Вырученные от бала 
средства были переданы фонду 
«Благовест», который занимает-
ся помощью детям, оставшимся 
без попечения родителей. 

Хочется верить, что инициати-
ва студентов нашего университе-
та и дальше будет находить под-
держку со стороны тех, кто хочет 
внести в этот мир немного ярких 
красок…Так что, до встречи на 
Весеннем Университетском Балу 
– 2011.

Анна Медведева
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Все могут короли:
посвящение 2010

 «…11 ноября 2010 года, клуб-
ресторан «Шаляпин»… Эконо-
мический факультет Томского 
Государственного Университе-
та представляет самое феерич-
ное, грандиозное, шикарное… 
одним словом КОРОЛЕВСКОЕ 
посвящение ЭФ ТГУ…», чита-
ла я в приглашении на встречу 
в Вконтакте и действительно 
очень ждала этого дня. Обычно 
посвящения нашего факультета 
проходят в мае, но в этом году 
оно перенеслось именно на но-
ябрь, в ряды посвящений боль-
шинства факультетов нашего 
Университета. Все были безумно 
этому рады… Ведь любому пер-
вокурснику, и мне тоже, очень 
хотелось приблизить этот день 
и, наконец, сменить статус «аби-
туриента» на более высокий и 
почетный – «студент экономиче-
ского факультета». Место прове-
дения было выбрано не случай-
но. Все-таки мы – один из самых 
престижных факультетов одного 
из лучших вузов нашей страны! 
Именно поэтому наилучшим ме-
стом стал «Шаляпин» - ведь там 
проводятся самые грандиозные 

вечеринки и собирается вся эли-
та города. Посвящение, впрочем, 
как  и всегда, имело тематический 
характер. Называлось оно – «Все 
могут короли». Почему именно 
так? Ну а как еще можно назвать 
людей, которые находятся ближе 
всего к богатству и лучше всех 
умеют обращаться с деньгами? 
На мой взгляд, не найти более 
подходящего термина, чем коро-
ли! 

Итак, этот день настал. В 21.00 
ночной клуб «Шаляпин» открыл 
нам свои двери. На входе, как 
в настоящем королевстве, нас 
встретил рыцарь на красивом 
черном коне.  Добрыми словами 
он пригласил нас войти… Тут 
то было еще интереснее, неко-
торые девушки воспользовались 
тематикой, и пришли в коронах 
и красивых платьях.  Но и на 
этом не все сюрпризы. По клубу 
ходили многочисленные рыца-
ри, шуты… Одним словом, все, 
как у самых настоящих королей. 
Все веселились и танцевали под 
зажигательную музыку пригла-
шенных ди-джеев. Так же атмос-
феру праздника поддерживали 

замечательные ведущие и коман-
ды КВН. Однако самым интерес-
ным оказалось показывать свои 
собственные выступления. Каж-
дая группа первого курса уже с 
сентября начала готовить свой 
показательный номер. Конечно 
же, самые активные и яркие сту-
денты нашего факультета были 
отмечены и награждены почет-
ными грамотами.

Общий итог таков: вечеринка 
была и впрямь потрясающая, как 
и обещали, фееричная, гранди-
озная и шикарная. Лично мне, 
как первокурснице, этот празд-
ник запомнится надолго и будет 
приносить только приятные вос-
поминания и впечатления. Я ду-
маю, что это посвящение будут 
обсуждать еще очень долго, ведь 
экономический факультет вновь 
показал, что мы, как никто дру-
гой, умеем отдыхать по полной. 
Хочется сказать большое спаси-
бо нашим организаторам за то, 
что они показали нам, что же на 
самом деле могут короли!

Софья Тетерина
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Преподаватель номера
Лещинский Борис Семенович 

на нашем факультете работает с 
1995года. Является автором более 
70 научных и учебно-методических 
работ. Сегодня нам представилась 
возможность побеседовать с ним. 

Какой факультет вы закончили?
Я закончил факультет прикладной 
математики и кибернетики.
Почему решили преподавать на 
экономическом факультете?
Меня пригласили преподавать на 
вашем факультете, и я согласился.
Есть какой-нибудь самый запоми-
нающий момент из вашей студен-
ческой жизни?
Больше всего мне запомнился дикий 
холод, который я ощущал в первую 
зиму проживания в Томске. 
А где вы родились?
Я вырос в Подмосковье, поэтому 
томский климат мне был непривы-
чен. Я был в ужасе от начала зимы 
и до ее окончания в марте. Погода в 
июне меня добила, потому что было 
под 50 градусов жары, и мы вывеши-
вали на окна влажную простынь и 
выливали на пол воду, чтобы пере-
жить начало лета. Но, несмотря 
на этот шок, который  испытал,  
я решил еще один год подождать 
и остаться.  Как оказалось жить 
можно.  Это самый яркий момент 
студенческой жизни. Второе впе-
чатление это то, что было трудно 
учиться первые три месяца. Объем 
информации, который нам давали, 
и строгость, с которой нам эту 
информацию преподносили. С боль-
шим трудом удавалось удержать в 
памяти то, что нам рассказывали.
Расскажите, каким вы были сту-
дентом?
Каким я был студентом, я счи-
таю, что это решать моим пре-
подавателям. Когда я учился, по 
окончанию университета происхо-

дило распределение студентов по 
местам работы.  Кто лучше всех 
учился, те заходили первые в ректо-
рат и выбирали место, в котором 
он хочет работать. Я как раз был 
одним из первых. Возможно, это и 
есть критерий, а может, и  нет. А 
так я был обычным студентом. Я 
не просиживал круглосуточно, из-
учая предметы в течение семестра, 
у меня всегда было время ходить на 
спортивные секции, на дискотеки, в 
туристические походы.
Декабрь – это не только последний 
месяц года и перед сессией, но и 
месяц тестирований по разным 
дисциплинам для проверки оста-
точных знаний. Как вы относитесь 
к такой проверке? 
Я к тестированию отношусь нор-
мально, как к способу проверки по-
верхностных знаний, как к способу 
определить: есть ли вообще о чем 
разговаривать. Когда тестируется 
сам человек, он может для себя опре-
делить, что в принципе он в этом 
предмете что-то понимает. Если 
тестирует преподаватель, то 
он может для себя сделать вывод, 
стоит ли дальше разговаривать с 
этим студентом. А на большее те-
стирование не способно (как метод 
оценки знаний). Лично я плохо от-
ношусь к тестированию, как к спо-
собу проверки знаний определенного 
предмета у студентов, потому что 
оно не может, на мой взгляд, прове-
рить самого главного – это  глубину  
знаний, умения последовательно ис-
пользовать элементы предмета для 
решения конкретной задачи. 
А какое у вас хобби?
Мое хобби – это музыка. Люблю му-
зыкальную поэзию. Мне нравится 
джаз, особенно блюзы. 
Что ждете от нового, 2011 года?
Я всегда жду от каждого года толь-
ко хорошее.

Конец года уже близко, можете 
подвести личные итоги? Этот год 
был удачным для вас с точки зре-
ния работы, каких-либо начина-
ний?
Этот год для меня был обычным. 
Все что происходило – было ожида-
емо. Если говорить про предыдущий 
год, то хотелось бы, чтобы он был 
лучше. 
Пожелайте что-нибудь нашим сту-
дентам!
Я студентом всегда желаю, конеч-
но, быть счастливыми, довольными 
жизнью, хорошо учиться, сдавать 
все только на 5 и гордиться этим!

Екатерина Рябоконь
Софья Родина
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У нас День рождения!

А у нас тестирование

Газета «Эффект» празднует 
первый день рождения и по-
здравляет с этим событием себя, 
любимую, и всех своих читате-
лей! Уже на протяжении целого 
года она развивается вместе с 
Вами, дорогие читатели! Газета 
отражает молодежную жизнь 
экономического факультета. От 
номера к номеру мы старались 
готовить для Вас все более ин-
тересные статьи, охватывая раз-

личные темы. Без сомнения, мы 
продолжим двигаться в этом же 
направлении.

Хочется пожелать «Эффекту» 
успехов и качественных, полез-
ных в повседневной работе мате-
риалов, побольше свежих идей и 
дальнейшего творческого роста.

Постараемся оправдать все 
Ваши надежды, учесть все по-
желания, а также надеемся на 
плодотворное сотрудничество и 

дальнейшее расширение круга 
читателей и авторов.

Хочется, чтобы наша газета 
была полезной и интересной для 
Вас, наших дорогих и любимых 
читателей.

Все Ваши пожелания, а также 
интересные заметки о жизни 
нашего факультета мы ждем по 
адресу effect_ef@mail.ru

Декабрь. Для одних это предно-
вогодняя пора, для других - по-
следний месяц  учебы и напоми-
нание о сессии, а для студентов 
экономического факультета это 
еще и время прохождения Ин-
тернет-тестирования по различ-
ным предметам. На базе него 
ставится независимая оценка  
уровня подготовки студентов по 
данным дисциплинам в соответ-
ствии с принятыми стандарта-
ми.  Экономический факультет 
не первый год принимает в нем 
участие, поскольку это имеет 
огромное значение и для фа-
культета, но и, конечно же, вли-
яет на оценку, которая ставится 
Университету по качеству пре-
доставляемых образовательных 

услуг и на прохождение им ли-
цензирования и аккредитации. 
Поэтому это тестирование тре-
бует не меньшей подготовки, чем 
любой экзамен. Она усиленно 
начинается два раза в год весной 
и осенью. Проводятся консуль-
тации, на специальных трена-
жерах студенты практикуются 
в прохождении тестов в режиме 
офф-лайн, чтобы понять, как те-
стирование будет проходить на 
самом деле, сколько времени не-
обходимо для решения того или 
иного задания, и конечно же для 
определения собственного уров-
ня знаний по предмету. По за-
вершении подготовки проводит-
ся само интернет-тестирование, 
в строго указанное время в ре-

жиме он-лайн, каждый студент 
вводит свой собственный логин 
и пароль, а потом за отведенное 
им время все должны ответить 
на представленные вопросы. По 
окончании работы результаты 
собираются в единую базу и от-
правляются в аккредитационное 
агентство, которое уже и подво-
дит результаты.

По итогам прошлых лет, мож-
но сказать, что студенты нашего 
факультета достойно справля-
ются с тестами и показывают хо-
рошие показатели.

Желаем успехов им и в этом 
году!

Дарья Комарова



Студенты и аспиранты ТГУ 
стали победителями конкурса на 
соискание именных стипендий 
администрации города Томска. 
Эти стипендии  выплачиваются 
талантливой и одаренной моло-
дежи в возрасте от 14 до 30 лет. 
В этом году на стипендию пре-
тендовали 111 человек в шести 
предложенных номинациях – 
среди 41 победителя конкурса 
оказался  и Максим Шевченко, 
студент ЭФ. Именно с ним мы 
встретились сегодня.
Здравствуй, Максим. Ты не-
давно выиграл конкурс на со-
искание именных стипендий 
администрации города Томска 
в номинации «Начинающий 
бизнес». Поздравляем тебя, это 
достаточно серьезная заявка 
для молодого студента. А как ты 
пришел к идее  начать свой биз-
нес? 
У себя в городе я занимался ви-
зитками, но не стал продол-
жать это дело в Томске, т.к. 
здесь очень большая конкуренция 
в этой области, а я тогда нахо-
дился на  любительском  уровне. 
Но  в Томск я приехал  уже с не-
большим капиталом – планиро-
вал  уже на первом курсе чем-то 
заняться.
А почему именно в области ин-
тернета?

Я все рынки оценивал. Где мож-
но прорваться, есть ли возмож-
ности и перспективы, и какие 
услуги более востребованы. Ин-
тернет нужен всем, тем более 
студентам.
Не боялся идти на риски при от-
крытии своего дела?
Риски  были очень большие. На-
чинал я вместе с  Сергеем  Толку-
новым и Павлом Ким, и хотелось 
бы сказать им большое спасибо.  
Хотели сначала заняться толь-
ко хостингом, чтобы избежать 
больших рисков, но посчитали, 
что в дальнейшем это будет не 
очень выгодно.
Были ли какие-либо неудачи, 
препятствия по мере развития 
бизнеса, сложности?
Только то, что я был моложе, не 
воспринимал еще все всерьез. За 
эти 1.5 года мы набрались опыта, 
устранили многие недостатки  в 
нашей работе, всегда старались 
идти на контакт с клиентами, 
учитывали их пожелания. Ре-
зультат на лицо – сначала мы 
продавали около 20 гигабайтов 
трафика, сейчас мы говорим о 
совершенно других размерах, 
счет идет на терабайты!
Что касается конкретно кон-
курса: как узнал о нем?
Узнал о конкурсе от зав. кафедры 
Национальная экономика Рощи-
ной Ирины Викторовны.

Она мне рассказала об этом 
конкурсе.  Единственное, что 
смущало меня, это то, что сле-
дующий день был последним для 
приема заявок на участие. Есте-
ственно, я сначала засомневался, 
ведь шансов на победу практи-
чески не было, как мне казалось, 
поскольку остальные готовились 
достаточно долгое время. Я счи-
тал, что за один день  подгото-
виться не реально. Посидел ночь, 
за сутки были подготовлены все 
бумаги, тексты, где надо было 
написать свои перспективы на 
будущее, число занятых работ-
ников и т.п.
А в настоящее время сколько 
работников?
Двое в основном штате. Плюс  
приглашаем программистов на 
разовые работы, если мы в этом 
нуждаемся. Также  сотрудничаем 
с другими компаниями и надеем-
ся на развитие этого сотрудни-
чества в дальнейшем. 
Есть ли какие-либо планы по 
развитию бизнеса в ближайшее 
время?
Дальнейшие планы, безусловно, 
есть. Есть масса проектов, не-
которые из которых находятся 
на стадии разработки, а неко-
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Безграничные возможности

торые уже вот-вот запустят-
ся. Но сейчас не особо хочется 
об этом распространяться.. все 
сможете увидеть уже в ближай-
шее время.
Твоя работа не мешает учебе?
Скорее даже помогает…помога-
ет именно накопленный за время 
работы опыт и практические 
знания. Хотя порой не хватает 
времени хорошо подготовиться.
Изменилось ли отношение пре-
подавателей и одногруппников 
к тебе?
Каверзный вопрос! Я могу ска-
зать, что отношение одногруп-
пников не изменилось. Но неко-
торые из преподавательского 
состава стали более серьезно 
относиться ко мне.
Наверное, приходится жертво-
вать временем?

Свободного времени почти нет. 
Поэтому  отдых в основном бы-
вает на тех мероприятиях, где 
мы являемся спонсорами.
Как предпочитаешь проводить 
свободное время?
Я занимаюсь джиу-джицу и, если 
остается свободное время, то я 
стараюсь ходить на трениров-
ку.
В школе я всегда занимался спор-
том, играл в футбол, даже по-
лучил звание лучшего вратаря 
Сибири. Потом занимался лег-
кой атлетикой. Также ездил на 
соревнования, занимал почет-
ные места и в этом виде спор-
та. Позже занимался тяжелой  
атлетикой, имею награды по 
поднятию штанги. Поэтому до 
сих пор стараюсь поддерживать 
спортивную  форму.

Мечтаешь о чем-то?
Да, я хочу заработать на лексус . 
Ну это для начала.. :-)
Что ж, Максим, желаю исполне-
ния всех твоих мечт, замыслов 
и планов.  Очень приятно было 
поговорить с тобой.  Уверена, 
что у тебя все получится. Еще 
раз поздравляю с победой, ты 
несомненно  ее достоин.
Спасибо. Мне тоже было прият-
но.

Ирина Игловская
Фото: Павел Ким

Безусловно, культурно-массо-
вые события играют в жизни 
студента большую роль... Но 
также немаловажными для нас 
с Вами (ни для кого не секрет и 
в финансовом плане!) являет-
ся участие в конкурсах на соис-
кание стипендий или научных 
проектов, в которых может уча-
ствовать практически каждый 
студент экономического факуль-
тета – преимущественно это сту-
денты старших курсов. И к тому 
же полезным будет знать разно-
образные источники информа-
ции, где можно найти нужные 
для себя материалы. Так, взвесив 
все это, мы решили в этом номе-
ре поведать нашим читателям (т. 
е. вам – студентам) о тех конкур-
сах, которые непременно будут 
для вас интересными.

В Томске огромное внима-
ние уделяется созданию непре-
рывной системы научно-об-
разовательных мероприятий, 
охватывающей все этапы про-

фессионального образования 
студентов. Ежегодно проводится 
множество конференций, моло-
дежных секций в рамках «взрос-
лых» конференций, конкурсов 
областного и межрегионального 
уровней. И, как правило, в боль-
шинстве этих конкурсов могут 
участвовать и студенты эконо-
мических специальностей. На-
пример, в таких как:  конкурс 
на соискание премии Томской 
области в сфере науки, образо-
вания, здравоохранения и куль-
туры (учреждены 30 премий для 
студентов учреждений высше-
го профессионального образо-
вания, 30 премий для молодых 
учёных, аспирантов, преподава-
телей и докторантов); конкурс 
на соискание стипендии Губер-
натора Томской области для 
студентов вузов (30 стипендий); 
конкурс на соискание стипендии 
муниципального образования 
«Город Томск» (13 стипендий) и 
т. п.

 Но также не стоит забывать 
и про различные фонды. Это и 
стипендиальная программа Вла-
димира Потанина. Целью этой 
программы является поддер-
жание лучших студентов, рас-
ширение возможности для их 
профессионального и личност-
ного роста. Стипендия назнача-
ется по результатам конкурсов, 
в которых участвуют студенты 
дневных отделений, сдавшие две 
последние сессии на отлично. 
Здесь не является важным Ваше 
участие в научной деятельно-
сти, но решающую роль будут 
играть ваши ум и сообразитель-
ность, возможно, удача,  умение 
работать в команде, способность 
нестандартно мыслить. Стипен-
диатами этого фонда являются 
и студенты нашего факультета. 
Так что все в Ваших силах! С 
более подробной информацией 
можете ознакомиться на офици-
альном сайте - www.stipendia.ru .  

К сожалению, конкурсы на все 



В каждом университете есть 
такое место, которое с удоволь-
ствием посещают как студенты, 
так и преподаватели, сотруд-
ники вуза. Безусловно это сто-
ловая. Здесь можно не только 
перекусить между парами, но и 
просто посидеть, пообщаться с 
друзьями, подготовиться к заня-
тиям. 

Столовая нашего корпуса не 
является исключением. А при-
ятная атмосфера не может не 
привлекать к себе посетителей. 
Здесь тебе всегда рады, ты ни-
когда не услышишь от персонала 
какого-либо грубого слова. На-
оборот, тебе скажут «спасибо», 
пожелают приятного аппетита. 
Даже в «час-пик», когда в столо-
вой особенно многолюдно, един-
ственное, чем ты можешь

быть недоволен – это отсутстви-
ем свободного места. И сами сту-
денты с пониманием относятся 
друг к другу и не засиживаются 
за столиком. 

Чтобы все себя чувствовали 
еще более комфортно, этим ле-
том в столовой был сделан кос-
метический ремонт. И это не 
могли не заметить старшекурс-
ники. Персонал следит за тем, 
чтобы в столовой всегда было 
чисто и уютно. И даже в свой 
перерыв они не отдыхают, а на-
оборот заботятся о том, чтобы 
те, кто учится после обеда, тоже 
смогли себя немного побаловать. 
А ведь это не так уж легко. По-
варам приходится приходить 
очень рано, чтобы успеть от-
крыться к 10.00, и их рабочий 
день заканчивается только тогда,

 когда они доделывают всю 
работу по кухне.

Здесь есть все и на лю-
бой вкус: от мороженого 
до пирожного, от салата до 
мяса, от каши до фарши-
рованного перца. Благода-
ря такому разнообразному 
меню студенты могут

 выбрать для себя легкий, можно 
даже сказать домашний, завтрак, 
сытный обед и вкусное к чаю, 
чтобы перекусить. Не могут не 
радовать студентов и умеренные 
цены, которые не «бьют по кар-
ману бедного студента».  

Неудивительно, что студен-
ты экономического факультета 
предпочитают ее другим сто-
ловым университета. Но посе-
тителями столовой 12 корпуса 
являются не только экономисты 
и преподаватели нашего факуль-
тета, но также студенты других 
факультетов не прочь провести 
здесь время. Кроме того эконо-
мисты советуют ее своим дру-
зьям и знакомым как «самую 
лучшую столовую ТГУ».

эти стипендии уже закрыты. Как 
правило, они проводятся вес-
ной, а осенью уже определяются 
победители. Но это не значит, 
что сейчас можно сложить руки 
и просто ждать «открытие сезо-
на»… Для победы в подобных 
мероприятиях недостаточно «4» 
и «5» в зачетной книжке, а порой 
и с одной единственной «4» мож-
но не попасть в число соискате-
лей. Необходимо участвовать в 
конференциях (как на базе на-
шего факультета, так и межреги-
ональных или международных), 
и при этом как можно больше. 
Чем длиннее будет Ваш послуж-
ной список, тем у Вас больше 

шансов! Учитывая все это, го-
товиться нужно уже сейчас! Для 
некоторых программ подходят и 
ваши курсовые работы. Так, от-
носительно недавно был закрыт 
конкурс на лучшую научную ра-
боту.

Всегда нужно быть в курсе со-
бытий! На всех кафедрах всег-
да вывешиваются объявления 
о грядущих конференциях, где 
указывается и тематика работ, и 
требования, и сроки подачи за-
явок. Просто нужно обращать 
внимания на стенды, а не прохо-
дить мимо. К тому же с недавних 
пор у нас на факультете работа-
ет новый сайт www.ef-tsu.ru, где 

можно найти много чего полез-
ного. С более подробной инфор-
мацией можно ознакомиться в 
Молодежном центре ТГУ, кото-
рый находится в главном корпу-
се, где Вам все могут объяснить 
на словах.

  Да, безусловно, никто Вас за-
ставлять не будет участвовать  в 
них, ведь, прежде, всего в этом 
именно Вы должны быть заинте-
ресованы. И не спорьте, что вам 
неприятно было стать победите-
лем в каком-нибудь конкурсе!

новогоднийЭффект 8

Елена Новикова

А где обедаете Вы?

Анна Медведева
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В силу своей несобранности, 
а также благодаря законам под-
лости, проявившимся именно 
в этот день, пришел я не совсем 
вовремя, а именно в обеденный 
перерыв приемной комиссии. 
«Неплохое начало» - озадаченно 
подумал я, и, мимолетом ото-
двинув стул, загораживающий 
проход, вошел в хорошо осве-
щенную аудиторию. По периме-
тру помещения стояли столы, 
на которых были таблички с на-
званиями факультетов. Людей 
за столами было мало, видимо 
большинство разошлось по сто-
ловым и кафе. За столом справа 
от меня находилась молодая де-
вушка, которая, удивленно под-
няв бровь, наблюдала за моими 
маневрами. Потом она сердито 
покачала головой, мол не дадут 
пообедать, ходят туда-сюда, и 
принялась рассматривать какие-
то документы. Поэтому к этой 
девушке я не пошел – вдруг еще 
выгонит.

Быстро оглядев помещение, и 
заметив слева табличку с над-
писью «Экономический факуль-
тет», я бодрым шагом направил-
ся туда. За столом сидели две 
девушки. Одна из них явно была 
студенткой, и на ее лице ясно чи-
талась надежда: «только бы не 
к нам, я так хочу пообедать…» 
Но по мере моего неумолимого 
приближения надежда ее угаса-
ла, а лицо принимало все более 
и более обреченное выражение. 
Вторая – красивая темноволосая 
женщина с чуть уставшими гла-
зами (в тот момент я подумал, 
что это преподаватель), - смо-
трела на меня строго, и как-то с 
укоризной. Если бы не ее добрые 
глаза, мне было бы совсем не по 
себе. Мысленно выдохнув, я по-
дошел, сел напротив нее, и ска-
зал, что хочу подать документы 
на заочное отделение. 

Был обеденный перерыв, у меня 
не хватало каких-то документов, 
но, тем не менее, мне оформили 
все, что нужно, а недостающие 
документы разрешили принести 
потом. И после этого не говорите 
мне, что эконом не идет навстре-
чу своим студентам!

На экономический 
факультет я пошел 
не просто так. Это 
не было решением, 
принятым наспех. К 
моменту подачи до-
кументов у меня за 
плечами уже было 
одно высшее образо-
вание, опыт работы 
по специальности, а 
позже небольшой 
собственный бизнес. Но, чем 
больше я занимался им, тем 
больше понимал, что мне не хва-
тает знаний – фундаментальных 
знаний, основ для того, чтобы 
развиваться. 

Вы не задумывались: почему 
все больше и больше людей по-
лучают второе экономическое 
образование? 

А все потому, что современное 
общество живет по экономиче-
ским законам, и незнание этих 
законов – означает невозмож-
ность действовать самостоя-
тельно в той или иной ситуации. 
Экономика – это во многом на-
ука о финансовых потоках, и не-
знание ее основ означает невоз-
можность завернуть эти потоки 
в свой карман. Знание – сила, как 
говорится.

В середине ноября у меня на-
чалась установочная сессия. По-
этому в установленный срок я 
явился в холл двенадцатого кор-
пуса, где был назначен сбор заоч-
ников. В холле довольно людно. 
По обеим сторонам – лестницы, 
ведущие на второй и третий эта-

жи. Напротив входной двери – 
длинный коридор, по бокам от 
которого располагаются кабине-
ты. В конце коридора – столовая. 

«Немаловажно!» - отметил для 
себя я. 

Столовая неплохая, но в боль-

шой перерыв туда не прорвешь-
ся. Очередь выходит в коридор. 
Самые хитрые студенты и сту-
дентки приходят минут на десять 
раньше и занимают места. Или 
пропускают половину пары, и 
спокойно едят, болтают, или учат 
что-то по своим лекциям, сидя 
в полупустом помещении. Это я 
тоже запомнил, и пару раз (да, я 
грешен) тоже так делал. Очень 
понравились повара! Они, ви-
димо, знают большую часть сту-
дентов в лицо, и поэтому время 
от времени спрашивают: «Тебе 
как всегда, солнце мое?» или «Ты 
почему вчера не пришла, дорогу-
ша?» или «А блинчиков-то и нет, 
хорошая моя!». В общем – очень 
позитивные женщины.

Еще из запомнившегося. Бро-
дя по корпусу, я нигде не видел 
туалетов. Смейтесь, смейтесь, 
но человек, впервые попавший 
в корпус, никогда в жизни их не 
найдет. Оказалось, они пронуме-
рованы, так же, как и кабинеты. 
И ни каких тебе дополнительных 
надписей. Конспирация!

Целую неделю я ходил в уни-
верситет, слушал лекции и учил-

Как я пришел на эконом
или знание – сила



ся, как настоящий студент. Даже 
сдал два зачета. За это время я 
привык к корпусу, поел студен-
ческой еды, узнал много нового. 
Двенадцатый корпус стал как 
будто бы родным и таким до-
машним.. 

Следующая сессия – теперь 
уже целый месяц – будет в мар-
те, и я с нетерпением ее жду.

новогоднийЭффект 10

Алексей Хан

Да… Как быстро летит время, вот и Новый год уже не за горами. Чудесная пора – очей очарованье… 
А для студентов ЭФ это целое событие, время чудес и небывалых возможностей (которые проявля-
ются причем неожиданно для них самих)! Каждый стремится отметить его как может, но главное с 
огромным размахом, как и полагается русской душе, которая требует простора! 

Новый год стрелою мчится - елки, сани, чудеса.
Снег по-новому искрится – оживает детвора.
И студенты начинают понимать, что впереди
Скоро праздник, увлеченье – сессия, танцуй, пляши =(
Кто к зачету ночью учит - под подушкой, с фонарем,
Кто в «ботанке» зависает с нудной книгой за столом.
Кто в последнюю минуту шпоры прячет в рукава,
Перепутав все билеты и, списав едва-едва!
Кто-то понимает утром, что сейчас зачет пройдет,
И с лохматой  головою в деканат бегом идет!
Мы студента понимаем, он всегда крутой чувак.
Лекции во сне читает, в клубах – повторяет в такт =)
И отбросив все сомненья, он шагнул к ней и сказал,
Что такого он не видел, что всегда «учил, читал»!
И послушав, препод томно в такт качает головой,
И в зачетку что-то впишет, бросив взгляд: «Долой, долой!»
И студент счастливый выйдет, дверь «закрыв» своей ногой.
Попугает тех, кто рядом, и пойдет к себе домой!
А нам больше и не надо! Дело в шляпе, господа!
Отмечаем всей общагой! НОВЫЙ ГОД! Ура! Ура!

P.S. А вы еще не поздравили? Тогда мы идем к вам!

Новогодняя поэзия

Софья Родина
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Как Вы планируете встретить Новый Год?

1. Собираюсь остаться в Томске и встретить 
Новый Год с близкими друзьями, скорей всего, за 
городом. Думаю, будет весело, учитывая кре-
ативность друзей и всеобщее праздничное на-
строение. Анастасия Бабичук (4 курс)

2. Поеду в Африку и буду праздновать в джунглях 
с мартышками. Александр Федотов (4 курс)

3. Еще не знаю, но думаю, что встречу его весело. 
Антон Бояркин (4 курс)

4. Новый год справлю дома с родственниками, ну 
а затем пойду по друзьям «балагурить»! Ники-
та Официн (3 курс)

5. Хочу провести Новый год обязательно в Том-
ске, рядом со своими друзьями, чтобы этот 
праздник прошел весело и запомнился надолго. 
Анастасия Аникина (2 курс) 

6. Пока еще не знаю, но скорее всего в семейном 
кругу. Ведь новый год – это семейный праздник. 
Но обязательно еще отпраздную с друзьями! 
Анастасия Лещинская (2 курс)

7. Мы с друзьями хотим снять коттедж. Юлия 
Жаркова (1 курс)

8. Наверно как всегда: дома с родителями и с се-
строй. Перед этим сходим с сестрой на кон-
церт в клуб, погуляем с ней пол часика, вспом-
ним все, что было в этом году. 1-го января буду 
всем отправлять сообщения с поздравления-
ми!!! Ирина Андрусенко (3 курс)

9. В компании друзей.  Елизавета Сорокина 
(1 курс)

10. Я поеду домой справлять новый год в кругу се-
мьи. Игорь Мороз (2 курс)

11. Я собираюсь сначала отпраздновать новый год 
в общежитии, а потом поеду к родственникам, 
затем с друзьями из ТУСУРа. Анастасия По-
нушкова (1 курс)

12. Скорее всего, в кафе-ресторане с друзьями. 
Юлия Мищенко (3 курс)

13. Новый год буду отмечать дома с семьей. Игорь 
Кузнецов (1 курс)

14. Большой компанией с друзьями будем встре-
чать! Ольга Лещенко (5 курс)

15. Так  получилось, что мое день рождение за день 
до нового года, поэтому, скорее всего я буду 
справлять два праздника сразу.  Возможно, по-
веселимся с друзьями где-нибудь  за городом в 
доме. Деревенский уют, камин и, конечно, весе-
лая компания! Александр Богданов (2 курс)

16. Я никак не отмечаю праздники, потому что не 
люблю. Я считаю, что это всё для людей, ко-
торым не хватает счастья и чувства волшеб-
ства в жизни. Анастасия Бессонова (2 курс) 

17. Если честно, пока  не задумывался. Илья Илью-
щенков (5 курс)

18.  Этот новый год я решил встретить с семьей. 
Я всегда в 12 часов с семьей отмечаю! А потом 
решил культурно отметить Новый год с дру-
зьями! Но я пока еще не знаю где именно! Роман 
Киселев (5 курс)

19. Я буду справлять за городом, в частном доме. 
Анастасия Кошкарева (4 курс)

20. Я еще не решил. Мои друзья звали в сауну, но хо-
тел провести его с бывшими одноклассниками. 
Так что я еще в раздумьях, но точно знаю одно, 
что до часу ночи проведу Новый год с семьей. 
Владислав Свириденко (1 курс) 

21. Я планирую впервые за 2 года отметить Но-
вый год дома. Хочу сделать сюрприз - никому 
не скажу, что приеду. Хочу встретить этот 
замечательный праздник как в детстве! Екате-
рина Имигеева (3 курс) 

22. Я 2 года праздновал новый год в кругу друзей, 
вдали от близких и родных. И, к сожалению  не 
чувствовал того новогоднего ощущения,  ко-
торый был в детстве. В поиске этого чувства 
2011 год я буду праздновать с родителями. 
Эмин Клоян (3 курс)

23. Как говорится Новый год - это семейный празд-
ник и как встретишь его, так и проведешь. Пер-
вый раз за 3 года своей учебы я решила поехать 
домой и провести его с родными и близкими мне 
людьми. Но для того, чтобы душа отдыхала и 
тело пело, сначала необходимо перед этим не-
много потрудиться, главное вовремя получить 
все зачеты, допуск ко всеми любимой матуш-
ке-сессии и с чистой совестью ехать отмечать 
этот великолепный праздник. Я очень соскучи-
лась по своим родным, по маме, бабушке, своей 
любимой сестренке и своему молодому челове-
ку, сейчас он далеко от меня, но я очень наде-
юсь, что именно в этот день - 31 декабря, под 
бой курантов мы все вместе поднимем бокалы 
шампанского, загадаем желание, зажжём бен-
гальские огни и пустим праздничный салют!!!! 
А затем мы все вместе будем открывать по-
дарки, которые будут дожидаться нас под 
елкой, и каждый будет счастлив. Ведь именно 
это и есть она - настоящая семья, в которой 
царит любовь, гармония и взаимопонимание! 
Я желаю всем удачно встретить этот новый 
2011 год!!! Софья Родина (3 курс)

Екатерина Рябоконь

блиц-опрос
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Всеми любимый 12 корпус ТГУ.


